

## **Protokoll der Sitzung des Umwelt- und Klimaschutzbeirates (UKBR) am 04.02.2025, 17.30 – 19.45 Uhr**

**Anwesende:** Evelyn Hauck, Jens (Rudi) Klose, Andreas Ott, Herr Hagen Wallburg, Maria Carius, Waltraud Schulz  
von der Bauverwaltung Frau Claudia Weiß, Herr Sebastian Hübner

**Entschuldigt:** Herr Jürgen Hille, Sylvia Rasch, Frau Hannelore Martin, Evelyn Steinke, Jens Pätsch, Frau Gaidies

Frau Evelyn Steinke verabschiedet sich vom UKBR, da sie nach Berlin-Wittenau verzogen ist.

### **Top 1: Bericht der Verwaltung zu Klimaschutzvorhaben**

Frau Weiß informiert, dass voraussichtlich ab 10.02.2025 Frau Reinhard die neue Klimaschutzbeauftragte sein wird. Der Arbeitsvertrag ist aber noch nicht unterschrieben.

### **Top 2: Bericht von Herrn Hübner (Bauverwaltung)**

Das **Schild über Habitat-Bäume** ist fertig und wird nach der Bundestags-Wahl in der Käthe-Kollwitz-Straße (am Eichenwäldchen) in einem Schaukasten ausgestellt.

Am 10.02.2025 beginnen die Baumpflegearbeiten in der Waldstraße und anschließend am Platz der Republik (Klärung von Schäden an einigen Blutpflaumen).

Das Kostenangebot für die Eiche zum Gedenken an Herrn Helmut Munkow liegt vor. Standort ist der Schillerplatz.

Herr Wallburg fragt, ob es nicht langfristig kostengünstiger für die Gemeinde wäre, anstelle einer Fremdfirma für die Baumpflegearbeiten eigenes Personal zu beschäftigen. Im Haushalt sind lt. Frau Weiß 90.000 € dafür eingestellt. Nach eingehender Diskussion bestand Einvernehmen, dass diese Frage im WUFO behandelt werden sollte.

### **TOP 3: Informationen aus der Gemeindevertretung**

Zur Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt-, Flughafen- und Ordnungsausschuss „**WUFO**“ am **25.02.2025** wurde eine Tischvorlage erarbeitet. Es besteht Einvernehmen, dass der Bericht dem Sitzungsdienst übermittelt wird, mit der Bitte, ihn mit der Einladung zur WUFO-Sitzung zu versenden. Jens Klose nimmt an der Sitzung teil, da sich Evelyn Hauck im Kururlaub befindet.

Der UKBR hat sich seit November 2024 mit den **Standorten für die zwei geplanten Trinkwasserbrunnen** befasst und **empfiehlt der Gemeindevertretung** sowohl den Händelplatz als auch einen der beiden neuen Bahnhofsvorplätze. Die Begründung dafür ist, dass die Brunnen sich an Orten befinden sollten, wo bei hohen Temperaturen ausreichend Schatten und Sitzgelegenheiten wären. Damit käme der Markt- und Festplatz nicht in Frage.

### **TOP 4: Aktuelle Vorhaben des Umweltbeirates**

Der **Umwelt- und Klimaschutzbericht 2024** wird erst zur übernächsten WUFO-Sitzung eingereicht, da die neue Klimaschutzbeauftragte daran mitarbeiten soll.

Der Besprechungstermin zum **Entwurf der neuen Baumschutzsatzung** soll erst im März in der Bauverwaltung stattfinden.

Die **Pflege von Jungbäumen** mit Baum-Kalk wird durch Maria Carius und Waltraud Schulz in der Fontaneallee beginnen. Bisher war das Wetter zu unbeständig.

Der Entwurf eines Briefes von Frau Martin an die Grundschule wird begrüßt (Weißen der Jungbäume in der Stubenrauchstraße, z.B. im Rahmen des Umwelttages). Der persönliche Kontakt ist noch nicht erfolgt. Evelyn Hauck informiert Hagen Bork (GV-Mitglied und Lehrer); Herr Hübner erhält Entwurf des Briefes.

Der Vorschlag von Evelyn Hauck, die **Beschriftungen** an den im Jahr 2022 gepflanzten Jungbäumen in der Humboldtstraße nachzuholen, wurde angenommen. Dort sind japanische Zierkirschen und Felsenbirnen nachgepflanzt worden. Herr Hübner schickt uns die nötigen Informationen.

Die Info-Flyer **des UKBR** ist fertig. Für den Flyer **Erhalt unserer Straßenbäume** liegt vom UKBR ein Entwurf vor. Die drei verschiedenen Aushänge „**Bienenfreundliches Eichwalde – Eichwalde blüht**“ sollten aktualisiert werden. Unterlagen gehen an die Bauverwaltung.

Die Abrechnung mit Frau Winter zu der Aktion **Kunstomat** ist erfolgt. Die noch nicht verkauften Kästchen mit den **Wildkrokussen** wurden verteilt, um sie auszupflanzen. Das Plus von 91,20 € wird für die nächste Aktion verwendet.

Maria Carius und Waltraud Schulz erhielten 1 Beutel Samen der Sorte „Bienenweide“. Der Samen müsste bis April in die Erde.

Die „**Motor aus-Schilder**“ am Bahnübergang Friedensstraße sind noch nicht montiert. Frau Weiß fragt in der Kreisverwaltung nach.

Das Thema Pflege des **Koppellandes** wird vertagt. Der Kontakt zur Schäferin steht noch aus. Der Bienenstand ist zurzeit nicht besetzt.

Die von Herrn Hübner laminierten **25 Plakate (DIN A3) für den Müllsammeltag am 15. März 2025** wurden verteilt. Sie sollen aber erst nach der BT-Wahl am 23. Februar gehangen werden. Die Handzettel auf DIN A6 (u.a. für Ständer in der Alten Feuerwache) erhalten eine schwarze Schrift – Rudi vervielfältigt sie. Vorschläge für eine neue Urkunde für die zahlreichen Kinder nimmt gerne Jens Pätsch entgegen.

Jens Klose berichtet, dass er seine Vorstellungen zum Thema „**Schaffung von Öffentlichen Oasen**“ an Herrn Hamann (WIE-Fraktion) übergeben wird. Dieser wird diese mit den anderen Fraktionen abstimmen und sie anschließend als Sitzungsvorlage in die nächste WUFO-Sitzung einbringen. In Bezug auf die vorgesehenen Standorte für Öffentliche Oasen hat er den westlichen Bahnhofsvorplatz, den Bereich an der Sparkasse, das Lidl-Gelände und den Schillerplatz benannt. Die Aktion wird ausdrücklich unterstützt.

## **TOP 5: Weitere Vorhaben**

### **Straßenreinigung – Entlastung bei der Herbstlaubbeseitigung**

Das Thema sollte spätestens im Juni mit der neuen Leiterin des Ordnungsamtes und der Klimaschutzmanagerin besprochen werden. Eigene Kompostierung durch Gruben oder Hochbeete wurden dargestellt.

## **TOP 6: Öffentlichkeitsarbeit**

Für die **Ausgabe 2/2025 des Eichwalder Boten** (Erscheinungstag Anfang Juni) werden noch Artikel gesucht.

Über ein „**Nachfahrverbot für Mähroboter**“ oder „**Klimagerechte Wassernutzung durch Regentonnen**“ könnte nachgedacht und auch geschrieben werden.

**Herr Herb ist der neue Kiezmanager für Eichwalde**; immer am Freitag im Rathaus erreichbar.

Nicht zu verwechseln mit **Herrn Matthias Grothe** der zum 15.02.2025 zur Zukunftswerkstatt eingeladen hat. Herr Grothe arbeitet als Kiezmanager und Netzwerkkoordinator für AJAX, aber auch für den Eichwalder Gewerbeverband.

**Die nächste UKBR-Sitzung ist am 4. März 2025, 17.30 Uhr, im Rathaus Eichwalde, der Raum ist noch nicht bekannt.**

**9. Februar 2025**

**Evelyn Hauck**